



2023 y Oliver Goldsmith

Juan Carlos López Porcel

Presidente Asociación Española de Gerencia de Riesgos y Seguros (AGERS) y Director de Riesgos y Seguros de ArcelorMittal España

Acabamos 2022 con una vorágine de conceptos que afectan a la Gestión de Riesgos y Seguros: sostenibilidad, comunicación, hidrógeno verde, entorno energético, análisis geopolítico, cadena de suministros, mercados financieros, inflación, diversidad... y estamos seguros de que continuaremos en 2023 con un pe4 sucedan, incluyendo otros nuevos como: metaverso, ciber-resistencia, hidrolineras, descarbonización y programas Net-Zero, recursos fotovoltaicos y eólicos, sociedad colaborativa, disrupción tecnológica y digitalización, nuevos paradigmas en la comunicación, ciudades del futuro, salud y asistencia en la tercera edad, etc.

Una frase atribuida a Oliver Goldsmith puede mostrarnos el deseable camino a seguir en 2023 en el mundo de la Gerencia de Riesgos y Seguros: "Hay un espectáculo mayor que un hombre luchando contra la adversidad: ver a otro lanzarse en su ayuda".

Con este criterio, no cabe duda de que el proceso de colaboración ante cuestiones como el cambio climático y las catástrofes naturales tendrán gran influencia en nuestra disciplina, afectada por el sentido mutualizador de los siniestros que ya recomiendan el uso de técnicas avanzadas, por ejemplo, en cuanto al tratamiento del hidrógeno como fuente de energía y la necesaria descarbonización del planeta, que servirán para enfrentarnos a riesgos que no son nuevos, pero que se manifiestan en procesos productivos diferentes y que ahora asumen protagonismo en beneficio de la sociedad y de las futuras generaciones. Esperamos que la Cumbre del Clima

(COP28), a celebrar en 2023 en Dubái (EAU), sirva de punto de encuentro para acuerdos relevantes en este sentido.

SOCIO PREFERENTE Y DE REFERENCIA

En el ámbito del Seguro, después de unos años difíciles, que todavía perduran, se abogará por una vuelta a las relaciones de confianza y de largo recorrido entre los interlocutores involucrados. Todo en la vida es cíclico y tendemos a volver a realizar similares acciones, aunque de forma o con medios diferentes ("En marea alta, los peces comen hormigas. Durante la marea baja, las hormigas comen pescado" – proverbio tailandés). Quizás una reflexión sobre esta cita pueda hacer que el sector asegurador vuelva a mostrarse como el que nunca ha dejado de ser: un socio preferente y de referencia que sirve de apoyo fundamental para el progreso y el desarrollo de actividades en zonas afectadas por siniestros, actuando como flujo catalizador de la economía y de la sociedad.

Estamos seguros de que nos esperan nuevas aventuras profesionales por lo que, deseando participar en las mismas, también avanzaremos en las técnicas de formación en nuestra especialidad, como pilar fundamental para que las empresas pongan al día sus conocimientos y obtengan procesos de actualización permanente, en la vanguardia de las soluciones que se puedan aplicar, para una mejor y más eficaz gestión de los riesgos, fin fundamental de nuestra profesión.

